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FARMACIE

Silva Collecchia / LA SPEZIA

Disco verde ad Asl5 sugli obbli-
ghi della Trasparenza nel pri-
mo semestre del 2022. Dal por-
tale del Governo iBussola del-
la trasparenzaw , che ha il com-
pito di monitorare i siti  web 
della pubblica amministrazio-
ne, emerge esito positivo pari 
a 100/100 con tutte le 84 sezio-
ni complete. In pratica gli ob-
blighi di pubblicazione risulta-
no correttamente rispettati da 
Asl5 per ogni singola sezione 
del siti aziendale di iAmmini-
strazione trasparentew. 

La Bussola della Trasparen-
za consente alle pubbliche am-
ministrazioni e ai cittadini di 
utilizzare strumenti per l� ana-
lisi ed il monitoraggio dei siti 
web. Il principale obiettivo Ë 
di accompagnare le ammini-
strazioni, anche attraverso il  
coinvolgimento diretto dei cit-
tadini, nel miglioramento con-
tinuo della qualit‡ delle infor-
mazioni on-line e dei servizi di-
gitali. Nella relazione Asl5 ha 

spiegato che con l�emergenza 
Covid, , per quanto riguarda le 
donazioni, Ë stato aperto un 
conto corrente dedicato per ai 
fini di assicurare la completa 
tracciabilit‡ dei flussi delle ero-
gazioni  ricevute.  Inoltre  fin  
dall�inizio  della  pandemia  
Asl5 ha ricevuto anche dona-
zioni di beni quali apparecchia-

ture elettromedicali, dotazio-
ni di protezione oltre a beni di 
conforto per il personale e ge-
neri vari per o pazienti ricove-
rati.

La Regione Liguria ha assicu-
rato il costante monitoraggio 
dei  flussi  delle  donazioni  ri-
chiedendo una rendicontazio-
ne mensile di tutte le elargizio-

ni, nell�ottica di massima tra-
sparenza nella gestione di tali 
risorse. ´Ribadiamo che i con-
tenuti delle varie sezioni del 
nostro Piano della Trasparen-
za sono comunque oggetto di 
aggiornamento  costante  ri-
spetto alla normativa vigente , 
in  materia  di  trasparenza  e  
nell�interesse dei cittadini ad 

ottenere la massima conoscen-
za aziendale o spiegano gli ad-
detti di Asl5 o L�azienda inten-
de a continuare a monitorare 
costantemente la sezione che 
riguarda la Trasparenza del si-
to internet aziendale e ad inter-
venire laddove siano eviden-
ziate criticit‡ e carenze solleci-
tando l�adempimento dei sog-
getti obbligati alle pubblicazio-
niª. 

Il principio della trasparen-
za, inteso come accessibilit‡ to-
tale ai dati e documenti dete-
nuti dalle pubbliche ammini-
strazioni Asl comprese, ha lo 
scopo di tutelare i diritti dei cit-
tadini, promuovere la parteci-
pazione degli interessati all�at-
tivit‡ amministrativa e favori-
re forme diffuse di controllo 
sul perseguimento delle fun-
zioni istituzionali e sull�utiliz-
zo delle risorse pubbliche. Per 
legge le Asl pubblicano tutte le 
informazioni e i dati concer-
nenti le procedure di conferi-
mento degli incarichi di diret-
tore generale, direttore sanita-
rio e direttore amministrativo, 
nonchÈ degli incarichi di re-
sponsabile di dipartimento e 
di strutture semplici e comples-
se, compresi i bandi e gli avvisi 
di  selezione,  lo  svolgimento  
delle relative procedure, gli at-
ti  di  conferimento. Alla diri-
genza sanitaria, fatta eccezio-
ne per i responsabili di struttu-
re semplici, si applicano gli ob-
blighi di pubblicazione previ-
sti per legge. Per attivit‡ pro-
fessionali, si intendono anche 
le prestazioni svolte in regime 
intramurario sempre pi  ̆utiliz-
zate dai pazienti per ovviare ai 
tempi di attesa . �

© RIPRODUZIONE RISERVATA

LA SPEZIA 

Blitz dei vigili del fuoco ieri 
mattina  all�ospedale  della  
Spezia. I pompieri sono stati 
chiamati dalla rappresentan-
te del Nursind per una verifi-
ca urgente sullo stato reale 
del padiglione 7 che ospita il 
reparto di Neurologia. Come 
si ricorder‡ nei giorni scorsi 
erano state segnalate inquie-
tanti crepe nei muri e nei sof-
fitti, ed Asl5 aveva risposto 
che era a conoscenza della si-
tuazione.  Dopo  la  verifica  
strutturale dei Vigili del Fuo-
co nel padiglione 7 ora gli ad-
detti e i pazienti vogliono sa-
pere  cosa  Ë  stato  rilevato.  
Vuole vederci chiaro anche il 
consigliere regionale spezzi-
no Davide Natale che ha an-
nunciato  che  presenter‡  
un�interpellanza  per  cono-
scere  l�esito  della  verifica  
compiuta  ieri  mattina  dai  
pompieri. 

´Questa situazione richie-
de massima attenzione e tra-
sparenza o dice il consigliere 
del Pd - Per questo con un�in-
terrogazione in consiglio re-
gionale chiederÚ di conosce-
re quanto evidenziato dai Vi-
gili del Fuoco e quali azioni 
devono essere poste in esse-
re dall�Asl 5 a tutela dei pa-
zienti e dei lavoratori e lavo-
ratrici dei due reparti ospita-
ti dal padiglione. Questa si-

tuazione  rende  necessario  
un intervento straordinario 
perchÈ i tempi per la realizza-
zione del nuovo ospedale del 
Felettino  temo  che  siano  
troppo lunghiª.

Conclude Natale: ´Nell�in-
terrogazione chiederÚ anche 
quali  sono le azioni  che la  
giunta  intende  mettere  in  
campo per assicurare un ser-
vizio decenteª. Asl5 ha riferi-
to che ´Due ditte hanno vin-
to la gara indetta per analiz-
zare ulteriormente e appro-
fonditamente la struttura al 
fine di valutare quali inter-
venti di ristrutturazione sia-
no i pi  ̆idonei per l�immobile 
e per salvaguardare la sicu-
rezza di operatori e pazienti. 
Se saranno necessari inter-
venti urgenti verranno pron-
tamente attivatiª. �

S.COLL.
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il bollettino

Il Covid rialza la testa
Contagi in crescita
e ricoveri in aumento

Una stanza di Neurologia

LA SPEZIA 

Balzo in avanti dei contagi alla 
Spezia e dintorni. Ieri sera gli 
spezzini positivi al Covid era-
no 1659 e Asl5  ha refertato 
180  nuovi  tamponi  positivi.  
Cresce anche il numero dei pa-
zienti positivi ricoverati negli 
ospedali locali. Ieri erano 27, 
tre in pi  ̆rispetto al giorno pri-
ma.  Ventun  sono  ricoverati  
all�ospedale  San  Bartolomeo  
di Sarzana e altri 6 all�ospeda-
le e della Spezia. Al Sant�An-
drea si trova anche una perso-

na ricoverata in Terapia Inten-
siva. 

Il ministero della Salute sot-
tolinea a pi  ̆ripresa che la pan-
demia non Ë finita e che potreb-
bero scattare nuove disposizio-
ni visto l�aumento dei contagi. 
Visto l�andamento l�Italia do-
vr‡ attivarsi, e nel breve perio-
do, per il terzo anno consecuti-
vo ad affrontare un autunno e 
un inverno difficili. Inoltre po-
trebbe tornare obbligatorio, al-
meno nei luoghi affollati, l�uso 
delle mascherine decaduto a fi-
ne settembre. 

Inoltre  un  nuovo  studio  
sull'uso dei test antigenici per 
contenere l'epidemia da Covid 
19, condotto da un team dell'U-
niversit‡ di Padova e dell'Impe-
rial College di Londra, avreb-
be evidenziato parecchi limiti 
dei tamponi rapidi rispetto ai 
molecolari, in particolare per-
chÈ ai primi sfuggirebbe una 
specifica variante del virus "ca-

ratterizzata da molteplici sosti-
tuzioni di amminoacidi dirom-
penti nell'antigene N" dicono 
gli esperti. 

A far paura potrebbe essere 
anche l�influenza e gli altri vi-
rus tipicamente invernali che 
potrebbero  iimpattarew  con-
tro una situazione gi‡ delica-
ta. Un altro guaio potrebbe es-
sere rappresentato dal famige-
rato iLong Covidw, alla Spezia 
molto diffuso tra le  persone 
che sono state infettate dal vi-
rus. Ieri l�agenzia Agi riporta-
va che a causa del Lon Covid 
dopo 12 mesi dal contagio au-
mentano ansia e insonnia. Si 
tratta di alcuni dei risultati del 
primo studio prospettico con-
dotto in Italia. Il Covid-19 fa 
aumentare di oltre il 10% i sin-
tomi di disturbi psichiatrici nei 
dodici mesi successivi alla ma-
lattia. �

S. COLL.
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comune

Sos liste di attesa
UnŽinterpellanza dem 
al sindaco Peracchini

NUMERO UNICO
EMERGENZE 112

FARMACIE APERTE 

24 ORE SU 24

La Spezia:
Argentieri, via V. Veneto
Sarzana
S. Caterina, via Variante Cisa
Lerici
Bello, via Roma
Portovenere
Di Portovenere, via Garibaldi
Vezzano Ligure e Arcola
Del Popolo (Vezzano)
Levanto
Bardellini, via Zoppi
Val di Vara
Saccomanni (Follo)
Varese Ligure
Cesena
Luni
Degli Oleandri (Serravalle)
S. Stefano Magra
Gemignani (Ponzano)

OSPEDALI

La Spezia
SantȅAndrea 0187-533.111
Sarzana
San Bartolomeo 0187-6041
Levanto
San NicolÚ 0187-800.409 
e 410

GUARDIA MEDICA

Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187-026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 
0187-515715

Lȅospedale SantȅAndrea della Spezia uno dei siti operativi dellȅAsl 5

lȅintervento 

Crepe nei muri,
in Neurologia
arrivano i pompieri

Lȅospedale di Sarzana

LA SPEZIA 

Sos liste d�attesa alla Spe-
zia.  A  questo  proposito  i  
consiglieri  comunali  del  
Partito democratico hanno 
presentato  un�interpellan-
za nella quale chiedono al 
sindaco, Pierluigi Peracchi-
ni, quali azioni urgenti in-
tenda  intraprendere  nei  
confronti dell�Asl 5 e della 
Regione Liguria per inverti-

re la rotta. Il dispositivo Ë 
stato firmato dai consiglieri 
comunali Andrea Montefio-
ri, Martina Giannetti, Vivia-
na Cattani, Dino Falugiani, 
Andrea Frau e Marco Raf-
faelli. 

´Ormai, quasi quotidiana-
mente, a causa del progres-
sivo e costante allungamen-
to delle liste di attesa, si ha 
notizia di numerosi e rile-
vanti disservizi per i cittadi-

ni appartenenti all� Asl 5 del-
la Spezia. I pazienti, sem-
pre pi  ̆spesso, sono costret-
ti a rivolgersi, quando nelle 
loro possibilit‡ reddituali Ë 
possibile farlo, a strutture 
private per esami urgenti e 
riferiti  a  gravi  patologieª,  
scrivono i consiglieri comu-
nali di opposizione nella lo-
ro interpellanza al sindaco 
della Spezia.

´Visto che le lunghe liste 
di attesa stanno facendo ve-
nire meno anche importan-
ti attivit‡ di screening e pre-
venzione oncologica - pro-
seguono - e considerato che 
tale situazione induce mol-
te persone a rinunciare alle 
cure necessarie andando co-
sÏ a ledere tra l�altro il dei 
principi costituzionale - af-
fermano - del diritto alla sa-

lute riteniamo inaccettabil 
e, per la dignit‡ dei cittadini 
spezzini, la carenza e lo sta-
to dei servizi sanitari nel ter-
ritorio  provinciale.  Ricor-
diamo che il sindaco della 
Spezia Peracchini Ë anche 
presidente della conferen-
za dei sindaci di Asl 5, orga-
no deputato alla valutazio-
ne ed approvazione del bi-
lancio della stessa Asl , ha ri-
cevuto,  con  il  voto  degli  
spezzini, un mandato pie-
no  ed  indipendente  dalle  
competenze  strettamente  
assegnategli  dalla  legge,  
volto ad occuparsi di tutte 
le questioni dirimenti per il 
territorio in primis il diritto 
alla qualit‡ ed alla tempesti-
vit‡ delle prestazioni sanita-
rieª. �

S.COLL. 

il report

Asl 5, la trasparenza Ë ok
´Monitoraggio continuoª
Il sito specializzato del governo italiano promuove lȅazienda sanitaria spezzina
´Nel dossier anche le donazioni ricevute dagli ospedali durante la pandemiaª
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Disco verde ad Asl5 sugli obbli-
ghi della Trasparenza nel pri-
mo semestre del 2022. Dal por-
tale del Governo iBussola del-
la trasparenzaw , che ha il com-
pito di monitorare i siti  web 
della pubblica amministrazio-
ne, emerge esito positivo pari 
a 100/100 con tutte le 84 sezio-
ni complete. In pratica gli ob-
blighi di pubblicazione risulta-
no correttamente rispettati da 
Asl5 per ogni singola sezione 
del siti aziendale di iAmmini-
strazione trasparentew. 

La Bussola della Trasparen-
za consente alle pubbliche am-
ministrazioni e ai cittadini di 
utilizzare strumenti per l� ana-
lisi ed il monitoraggio dei siti 
web. Il principale obiettivo Ë 
di accompagnare le ammini-
strazioni, anche attraverso il  
coinvolgimento diretto dei cit-
tadini, nel miglioramento con-
tinuo della qualit‡ delle infor-
mazioni on-line e dei servizi di-
gitali. Nella relazione Asl5 ha 

spiegato che con l�emergenza 
Covid, , per quanto riguarda le 
donazioni, Ë stato aperto un 
conto corrente dedicato per ai 
fini di assicurare la completa 
tracciabilit‡ dei flussi delle ero-
gazioni  ricevute.  Inoltre  fin  
dall�inizio  della  pandemia  
Asl5 ha ricevuto anche dona-
zioni di beni quali apparecchia-

ture elettromedicali, dotazio-
ni di protezione oltre a beni di 
conforto per il personale e ge-
neri vari per o pazienti ricove-
rati.

La Regione Liguria ha assicu-
rato il costante monitoraggio 
dei  flussi  delle  donazioni  ri-
chiedendo una rendicontazio-
ne mensile di tutte le elargizio-

ni, nell�ottica di massima tra-
sparenza nella gestione di tali 
risorse. ´Ribadiamo che i con-
tenuti delle varie sezioni del 
nostro Piano della Trasparen-
za sono comunque oggetto di 
aggiornamento  costante  ri-
spetto alla normativa vigente , 
in  materia  di  trasparenza  e  
nell�interesse dei cittadini ad 

ottenere la massima conoscen-
za aziendale o spiegano gli ad-
detti di Asl5 o L�azienda inten-
de a continuare a monitorare 
costantemente la sezione che 
riguarda la Trasparenza del si-
to internet aziendale e ad inter-
venire laddove siano eviden-
ziate criticit‡ e carenze solleci-
tando l�adempimento dei sog-
getti obbligati alle pubblicazio-
niª. 

Il principio della trasparen-
za, inteso come accessibilit‡ to-
tale ai dati e documenti dete-
nuti dalle pubbliche ammini-
strazioni Asl comprese, ha lo 
scopo di tutelare i diritti dei cit-
tadini, promuovere la parteci-
pazione degli interessati all�at-
tivit‡ amministrativa e favori-
re forme diffuse di controllo 
sul perseguimento delle fun-
zioni istituzionali e sull�utiliz-
zo delle risorse pubbliche. Per 
legge le Asl pubblicano tutte le 
informazioni e i dati concer-
nenti le procedure di conferi-
mento degli incarichi di diret-
tore generale, direttore sanita-
rio e direttore amministrativo, 
nonchÈ degli incarichi di re-
sponsabile di dipartimento e 
di strutture semplici e comples-
se, compresi i bandi e gli avvisi 
di  selezione,  lo  svolgimento  
delle relative procedure, gli at-
ti  di  conferimento. Alla diri-
genza sanitaria, fatta eccezio-
ne per i responsabili di struttu-
re semplici, si applicano gli ob-
blighi di pubblicazione previ-
sti per legge. Per attivit‡ pro-
fessionali, si intendono anche 
le prestazioni svolte in regime 
intramurario sempre pi  ̆utiliz-
zate dai pazienti per ovviare ai 
tempi di attesa . �

© RIPRODUZIONE RISERVATA

LA SPEZIA 

Blitz dei vigili del fuoco ieri 
mattina  all�ospedale  della  
Spezia. I pompieri sono stati 
chiamati dalla rappresentan-
te del Nursind per una verifi-
ca urgente sullo stato reale 
del padiglione 7 che ospita il 
reparto di Neurologia. Come 
si ricorder‡ nei giorni scorsi 
erano state segnalate inquie-
tanti crepe nei muri e nei sof-
fitti, ed Asl5 aveva risposto 
che era a conoscenza della si-
tuazione.  Dopo  la  verifica  
strutturale dei Vigili del Fuo-
co nel padiglione 7 ora gli ad-
detti e i pazienti vogliono sa-
pere  cosa  Ë  stato  rilevato.  
Vuole vederci chiaro anche il 
consigliere regionale spezzi-
no Davide Natale che ha an-
nunciato  che  presenter‡  
un�interpellanza  per  cono-
scere  l�esito  della  verifica  
compiuta  ieri  mattina  dai  
pompieri. 

´Questa situazione richie-
de massima attenzione e tra-
sparenza o dice il consigliere 
del Pd - Per questo con un�in-
terrogazione in consiglio re-
gionale chiederÚ di conosce-
re quanto evidenziato dai Vi-
gili del Fuoco e quali azioni 
devono essere poste in esse-
re dall�Asl 5 a tutela dei pa-
zienti e dei lavoratori e lavo-
ratrici dei due reparti ospita-
ti dal padiglione. Questa si-

tuazione  rende  necessario  
un intervento straordinario 
perchÈ i tempi per la realizza-
zione del nuovo ospedale del 
Felettino  temo  che  siano  
troppo lunghiª.

Conclude Natale: ´Nell�in-
terrogazione chiederÚ anche 
quali  sono le azioni  che la  
giunta  intende  mettere  in  
campo per assicurare un ser-
vizio decenteª. Asl5 ha riferi-
to che ´Due ditte hanno vin-
to la gara indetta per analiz-
zare ulteriormente e appro-
fonditamente la struttura al 
fine di valutare quali inter-
venti di ristrutturazione sia-
no i pi  ̆idonei per l�immobile 
e per salvaguardare la sicu-
rezza di operatori e pazienti. 
Se saranno necessari inter-
venti urgenti verranno pron-
tamente attivatiª. �

S.COLL.
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Il Covid rialza la testa
Contagi in crescita
e ricoveri in aumento

Una stanza di Neurologia

LA SPEZIA 

Balzo in avanti dei contagi alla 
Spezia e dintorni. Ieri sera gli 
spezzini positivi al Covid era-
no 1659 e Asl5  ha refertato 
180  nuovi  tamponi  positivi.  
Cresce anche il numero dei pa-
zienti positivi ricoverati negli 
ospedali locali. Ieri erano 27, 
tre in pi  ̆rispetto al giorno pri-
ma.  Ventun  sono  ricoverati  
all�ospedale  San  Bartolomeo  
di Sarzana e altri 6 all�ospeda-
le e della Spezia. Al Sant�An-
drea si trova anche una perso-

na ricoverata in Terapia Inten-
siva. 

Il ministero della Salute sot-
tolinea a pi  ̆ripresa che la pan-
demia non Ë finita e che potreb-
bero scattare nuove disposizio-
ni visto l�aumento dei contagi. 
Visto l�andamento l�Italia do-
vr‡ attivarsi, e nel breve perio-
do, per il terzo anno consecuti-
vo ad affrontare un autunno e 
un inverno difficili. Inoltre po-
trebbe tornare obbligatorio, al-
meno nei luoghi affollati, l�uso 
delle mascherine decaduto a fi-
ne settembre. 

Inoltre  un  nuovo  studio  
sull'uso dei test antigenici per 
contenere l'epidemia da Covid 
19, condotto da un team dell'U-
niversit‡ di Padova e dell'Impe-
rial College di Londra, avreb-
be evidenziato parecchi limiti 
dei tamponi rapidi rispetto ai 
molecolari, in particolare per-
chÈ ai primi sfuggirebbe una 
specifica variante del virus "ca-

ratterizzata da molteplici sosti-
tuzioni di amminoacidi dirom-
penti nell'antigene N" dicono 
gli esperti. 

A far paura potrebbe essere 
anche l�influenza e gli altri vi-
rus tipicamente invernali che 
potrebbero  iimpattarew  con-
tro una situazione gi‡ delica-
ta. Un altro guaio potrebbe es-
sere rappresentato dal famige-
rato iLong Covidw, alla Spezia 
molto diffuso tra le  persone 
che sono state infettate dal vi-
rus. Ieri l�agenzia Agi riporta-
va che a causa del Lon Covid 
dopo 12 mesi dal contagio au-
mentano ansia e insonnia. Si 
tratta di alcuni dei risultati del 
primo studio prospettico con-
dotto in Italia. Il Covid-19 fa 
aumentare di oltre il 10% i sin-
tomi di disturbi psichiatrici nei 
dodici mesi successivi alla ma-
lattia. �

S. COLL.
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La Spezia:
Argentieri, via V. Veneto
Sarzana
S. Caterina, via Variante Cisa
Lerici
Bello, via Roma
Portovenere
Di Portovenere, via Garibaldi
Vezzano Ligure e Arcola
Del Popolo (Vezzano)
Levanto
Bardellini, via Zoppi
Val di Vara
Saccomanni (Follo)
Varese Ligure
Cesena
Luni
Degli Oleandri (Serravalle)
S. Stefano Magra
Gemignani (Ponzano)

OSPEDALI

La Spezia
SantȅAndrea 0187-533.111
Sarzana
San Bartolomeo 0187-6041
Levanto
San NicolÚ 0187-800.409 
e 410

GUARDIA MEDICA

Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187-026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 
0187-515715

Lȅospedale SantȅAndrea della Spezia uno dei siti operativi dellȅAsl 5

lȅintervento 

Crepe nei muri,
in Neurologia
arrivano i pompieri

Lȅospedale di Sarzana

LA SPEZIA 

Sos liste d�attesa alla Spe-
zia.  A  questo  proposito  i  
consiglieri  comunali  del  
Partito democratico hanno 
presentato  un�interpellan-
za nella quale chiedono al 
sindaco, Pierluigi Peracchi-
ni, quali azioni urgenti in-
tenda  intraprendere  nei  
confronti dell�Asl 5 e della 
Regione Liguria per inverti-

re la rotta. Il dispositivo Ë 
stato firmato dai consiglieri 
comunali Andrea Montefio-
ri, Martina Giannetti, Vivia-
na Cattani, Dino Falugiani, 
Andrea Frau e Marco Raf-
faelli. 

´Ormai, quasi quotidiana-
mente, a causa del progres-
sivo e costante allungamen-
to delle liste di attesa, si ha 
notizia di numerosi e rile-
vanti disservizi per i cittadi-

ni appartenenti all� Asl 5 del-
la Spezia. I pazienti, sem-
pre pi  ̆spesso, sono costret-
ti a rivolgersi, quando nelle 
loro possibilit‡ reddituali Ë 
possibile farlo, a strutture 
private per esami urgenti e 
riferiti  a  gravi  patologieª,  
scrivono i consiglieri comu-
nali di opposizione nella lo-
ro interpellanza al sindaco 
della Spezia.

´Visto che le lunghe liste 
di attesa stanno facendo ve-
nire meno anche importan-
ti attivit‡ di screening e pre-
venzione oncologica - pro-
seguono - e considerato che 
tale situazione induce mol-
te persone a rinunciare alle 
cure necessarie andando co-
sÏ a ledere tra l�altro il dei 
principi costituzionale - af-
fermano - del diritto alla sa-

lute riteniamo inaccettabil 
e, per la dignit‡ dei cittadini 
spezzini, la carenza e lo sta-
to dei servizi sanitari nel ter-
ritorio  provinciale.  Ricor-
diamo che il sindaco della 
Spezia Peracchini Ë anche 
presidente della conferen-
za dei sindaci di Asl 5, orga-
no deputato alla valutazio-
ne ed approvazione del bi-
lancio della stessa Asl , ha ri-
cevuto,  con  il  voto  degli  
spezzini, un mandato pie-
no  ed  indipendente  dalle  
competenze  strettamente  
assegnategli  dalla  legge,  
volto ad occuparsi di tutte 
le questioni dirimenti per il 
territorio in primis il diritto 
alla qualit‡ ed alla tempesti-
vit‡ delle prestazioni sanita-
rieª. �
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Disco verde ad Asl5 sugli obbli-
ghi della Trasparenza nel pri-
mo semestre del 2022. Dal por-
tale del Governo iBussola del-
la trasparenzaw , che ha il com-
pito di monitorare i siti  web 
della pubblica amministrazio-
ne, emerge esito positivo pari 
a 100/100 con tutte le 84 sezio-
ni complete. In pratica gli ob-
blighi di pubblicazione risulta-
no correttamente rispettati da 
Asl5 per ogni singola sezione 
del siti aziendale di iAmmini-
strazione trasparentew. 

La Bussola della Trasparen-
za consente alle pubbliche am-
ministrazioni e ai cittadini di 
utilizzare strumenti per l� ana-
lisi ed il monitoraggio dei siti 
web. Il principale obiettivo Ë 
di accompagnare le ammini-
strazioni, anche attraverso il  
coinvolgimento diretto dei cit-
tadini, nel miglioramento con-
tinuo della qualit‡ delle infor-
mazioni on-line e dei servizi di-
gitali. Nella relazione Asl5 ha 

spiegato che con l�emergenza 
Covid, , per quanto riguarda le 
donazioni, Ë stato aperto un 
conto corrente dedicato per ai 
fini di assicurare la completa 
tracciabilit‡ dei flussi delle ero-
gazioni  ricevute.  Inoltre  fin  
dall�inizio  della  pandemia  
Asl5 ha ricevuto anche dona-
zioni di beni quali apparecchia-

ture elettromedicali, dotazio-
ni di protezione oltre a beni di 
conforto per il personale e ge-
neri vari per o pazienti ricove-
rati.

La Regione Liguria ha assicu-
rato il costante monitoraggio 
dei  flussi  delle  donazioni  ri-
chiedendo una rendicontazio-
ne mensile di tutte le elargizio-

ni, nell�ottica di massima tra-
sparenza nella gestione di tali 
risorse. ´Ribadiamo che i con-
tenuti delle varie sezioni del 
nostro Piano della Trasparen-
za sono comunque oggetto di 
aggiornamento  costante  ri-
spetto alla normativa vigente , 
in  materia  di  trasparenza  e  
nell�interesse dei cittadini ad 

ottenere la massima conoscen-
za aziendale o spiegano gli ad-
detti di Asl5 o L�azienda inten-
de a continuare a monitorare 
costantemente la sezione che 
riguarda la Trasparenza del si-
to internet aziendale e ad inter-
venire laddove siano eviden-
ziate criticit‡ e carenze solleci-
tando l�adempimento dei sog-
getti obbligati alle pubblicazio-
niª. 

Il principio della trasparen-
za, inteso come accessibilit‡ to-
tale ai dati e documenti dete-
nuti dalle pubbliche ammini-
strazioni Asl comprese, ha lo 
scopo di tutelare i diritti dei cit-
tadini, promuovere la parteci-
pazione degli interessati all�at-
tivit‡ amministrativa e favori-
re forme diffuse di controllo 
sul perseguimento delle fun-
zioni istituzionali e sull�utiliz-
zo delle risorse pubbliche. Per 
legge le Asl pubblicano tutte le 
informazioni e i dati concer-
nenti le procedure di conferi-
mento degli incarichi di diret-
tore generale, direttore sanita-
rio e direttore amministrativo, 
nonchÈ degli incarichi di re-
sponsabile di dipartimento e 
di strutture semplici e comples-
se, compresi i bandi e gli avvisi 
di  selezione,  lo  svolgimento  
delle relative procedure, gli at-
ti  di  conferimento. Alla diri-
genza sanitaria, fatta eccezio-
ne per i responsabili di struttu-
re semplici, si applicano gli ob-
blighi di pubblicazione previ-
sti per legge. Per attivit‡ pro-
fessionali, si intendono anche 
le prestazioni svolte in regime 
intramurario sempre pi  ̆utiliz-
zate dai pazienti per ovviare ai 
tempi di attesa . �
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Blitz dei vigili del fuoco ieri 
mattina  all�ospedale  della  
Spezia. I pompieri sono stati 
chiamati dalla rappresentan-
te del Nursind per una verifi-
ca urgente sullo stato reale 
del padiglione 7 che ospita il 
reparto di Neurologia. Come 
si ricorder‡ nei giorni scorsi 
erano state segnalate inquie-
tanti crepe nei muri e nei sof-
fitti, ed Asl5 aveva risposto 
che era a conoscenza della si-
tuazione.  Dopo  la  verifica  
strutturale dei Vigili del Fuo-
co nel padiglione 7 ora gli ad-
detti e i pazienti vogliono sa-
pere  cosa  Ë  stato  rilevato.  
Vuole vederci chiaro anche il 
consigliere regionale spezzi-
no Davide Natale che ha an-
nunciato  che  presenter‡  
un�interpellanza  per  cono-
scere  l�esito  della  verifica  
compiuta  ieri  mattina  dai  
pompieri. 

´Questa situazione richie-
de massima attenzione e tra-
sparenza o dice il consigliere 
del Pd - Per questo con un�in-
terrogazione in consiglio re-
gionale chiederÚ di conosce-
re quanto evidenziato dai Vi-
gili del Fuoco e quali azioni 
devono essere poste in esse-
re dall�Asl 5 a tutela dei pa-
zienti e dei lavoratori e lavo-
ratrici dei due reparti ospita-
ti dal padiglione. Questa si-

tuazione  rende  necessario  
un intervento straordinario 
perchÈ i tempi per la realizza-
zione del nuovo ospedale del 
Felettino  temo  che  siano  
troppo lunghiª.

Conclude Natale: ´Nell�in-
terrogazione chiederÚ anche 
quali  sono le azioni  che la  
giunta  intende  mettere  in  
campo per assicurare un ser-
vizio decenteª. Asl5 ha riferi-
to che ´Due ditte hanno vin-
to la gara indetta per analiz-
zare ulteriormente e appro-
fonditamente la struttura al 
fine di valutare quali inter-
venti di ristrutturazione sia-
no i pi  ̆idonei per l�immobile 
e per salvaguardare la sicu-
rezza di operatori e pazienti. 
Se saranno necessari inter-
venti urgenti verranno pron-
tamente attivatiª. �

S.COLL.
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il bollettino

Il Covid rialza la testa
Contagi in crescita
e ricoveri in aumento

Una stanza di Neurologia

LA SPEZIA 

Balzo in avanti dei contagi alla 
Spezia e dintorni. Ieri sera gli 
spezzini positivi al Covid era-
no 1659 e Asl5  ha refertato 
180  nuovi  tamponi  positivi.  
Cresce anche il numero dei pa-
zienti positivi ricoverati negli 
ospedali locali. Ieri erano 27, 
tre in pi  ̆rispetto al giorno pri-
ma.  Ventun  sono  ricoverati  
all�ospedale  San  Bartolomeo  
di Sarzana e altri 6 all�ospeda-
le e della Spezia. Al Sant�An-
drea si trova anche una perso-

na ricoverata in Terapia Inten-
siva. 

Il ministero della Salute sot-
tolinea a pi  ̆ripresa che la pan-
demia non Ë finita e che potreb-
bero scattare nuove disposizio-
ni visto l�aumento dei contagi. 
Visto l�andamento l�Italia do-
vr‡ attivarsi, e nel breve perio-
do, per il terzo anno consecuti-
vo ad affrontare un autunno e 
un inverno difficili. Inoltre po-
trebbe tornare obbligatorio, al-
meno nei luoghi affollati, l�uso 
delle mascherine decaduto a fi-
ne settembre. 

Inoltre  un  nuovo  studio  
sull'uso dei test antigenici per 
contenere l'epidemia da Covid 
19, condotto da un team dell'U-
niversit‡ di Padova e dell'Impe-
rial College di Londra, avreb-
be evidenziato parecchi limiti 
dei tamponi rapidi rispetto ai 
molecolari, in particolare per-
chÈ ai primi sfuggirebbe una 
specifica variante del virus "ca-

ratterizzata da molteplici sosti-
tuzioni di amminoacidi dirom-
penti nell'antigene N" dicono 
gli esperti. 

A far paura potrebbe essere 
anche l�influenza e gli altri vi-
rus tipicamente invernali che 
potrebbero  iimpattarew  con-
tro una situazione gi‡ delica-
ta. Un altro guaio potrebbe es-
sere rappresentato dal famige-
rato iLong Covidw, alla Spezia 
molto diffuso tra le  persone 
che sono state infettate dal vi-
rus. Ieri l�agenzia Agi riporta-
va che a causa del Lon Covid 
dopo 12 mesi dal contagio au-
mentano ansia e insonnia. Si 
tratta di alcuni dei risultati del 
primo studio prospettico con-
dotto in Italia. Il Covid-19 fa 
aumentare di oltre il 10% i sin-
tomi di disturbi psichiatrici nei 
dodici mesi successivi alla ma-
lattia. �

S. COLL.
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comune

Sos liste di attesa
UnŽinterpellanza dem 
al sindaco Peracchini

NUMERO UNICO
EMERGENZE 112

FARMACIE APERTE 

24 ORE SU 24

La Spezia:
Argentieri, via V. Veneto
Sarzana
S. Caterina, via Variante Cisa
Lerici
Bello, via Roma
Portovenere
Di Portovenere, via Garibaldi
Vezzano Ligure e Arcola
Del Popolo (Vezzano)
Levanto
Bardellini, via Zoppi
Val di Vara
Saccomanni (Follo)
Varese Ligure
Cesena
Luni
Degli Oleandri (Serravalle)
S. Stefano Magra
Gemignani (Ponzano)

OSPEDALI

La Spezia
SantȅAndrea 0187-533.111
Sarzana
San Bartolomeo 0187-6041
Levanto
San NicolÚ 0187-800.409 
e 410

GUARDIA MEDICA

Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187-026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 
0187-515715

Lȅospedale SantȅAndrea della Spezia uno dei siti operativi dellȅAsl 5

lȅintervento 

Crepe nei muri,
in Neurologia
arrivano i pompieri

Lȅospedale di Sarzana

LA SPEZIA 

Sos liste d�attesa alla Spe-
zia.  A  questo  proposito  i  
consiglieri  comunali  del  
Partito democratico hanno 
presentato  un�interpellan-
za nella quale chiedono al 
sindaco, Pierluigi Peracchi-
ni, quali azioni urgenti in-
tenda  intraprendere  nei  
confronti dell�Asl 5 e della 
Regione Liguria per inverti-

re la rotta. Il dispositivo Ë 
stato firmato dai consiglieri 
comunali Andrea Montefio-
ri, Martina Giannetti, Vivia-
na Cattani, Dino Falugiani, 
Andrea Frau e Marco Raf-
faelli. 

´Ormai, quasi quotidiana-
mente, a causa del progres-
sivo e costante allungamen-
to delle liste di attesa, si ha 
notizia di numerosi e rile-
vanti disservizi per i cittadi-

ni appartenenti all� Asl 5 del-
la Spezia. I pazienti, sem-
pre pi  ̆spesso, sono costret-
ti a rivolgersi, quando nelle 
loro possibilit‡ reddituali Ë 
possibile farlo, a strutture 
private per esami urgenti e 
riferiti  a  gravi  patologieª,  
scrivono i consiglieri comu-
nali di opposizione nella lo-
ro interpellanza al sindaco 
della Spezia.

´Visto che le lunghe liste 
di attesa stanno facendo ve-
nire meno anche importan-
ti attivit‡ di screening e pre-
venzione oncologica - pro-
seguono - e considerato che 
tale situazione induce mol-
te persone a rinunciare alle 
cure necessarie andando co-
sÏ a ledere tra l�altro il dei 
principi costituzionale - af-
fermano - del diritto alla sa-

lute riteniamo inaccettabil 
e, per la dignit‡ dei cittadini 
spezzini, la carenza e lo sta-
to dei servizi sanitari nel ter-
ritorio  provinciale.  Ricor-
diamo che il sindaco della 
Spezia Peracchini Ë anche 
presidente della conferen-
za dei sindaci di Asl 5, orga-
no deputato alla valutazio-
ne ed approvazione del bi-
lancio della stessa Asl , ha ri-
cevuto,  con  il  voto  degli  
spezzini, un mandato pie-
no  ed  indipendente  dalle  
competenze  strettamente  
assegnategli  dalla  legge,  
volto ad occuparsi di tutte 
le questioni dirimenti per il 
territorio in primis il diritto 
alla qualit‡ ed alla tempesti-
vit‡ delle prestazioni sanita-
rieª. �
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Il sindaco di Savona: ´La politica segua il nostro esempio

La fiducia va creata su una visione, non su alleanze e leaderª

L'INTERVISTA

La politica ligure

9

GENOVA

Il palazzo tace: da piazza De 
Ferrari  non  trapelano  indi-
screzioni sui nomi della pros-
sima giunta, ma tutto intorno 
i rumors abbondano e danno 
in salita le quotazioni di Ange-
lo  Gratarola.  Il  direttore  
dell�area emergenza urgenza 
di Alisa e del San Martino Ë 
una figura che incontra il fa-
vore di tutti, ma al contempo 
significa privare il principale 
ospedale della regione di un 
punto di riferimento impor-
tante.  Non tramonta,  perÚ,  
neppure l�ipotesi di affidare 
l�assessorato a un altro specia-
lista  dell�emergenza  come  
Paolo  Cremonesi,  primario  
dell�ospedale Galliera. 

La  decisione,  comunque,  
non arriver‡ almeno sino alla 
prossima settimana. Toti non 
ha fretta e vuole vedere an-
che cosa accade nella forma-
zione del prossimo governo 
nazionale. Partita per cui dal-
la Liguria si continua a spin-
gere per Edoardo Rixi al mini-
stero delle Infrastrutture. E 
fioccano smentite, anche da 
parte di Fratelli d�Italia, all�in-
discrezione riportata da un�a-
genzia secondo cui il deputa-
to sarebbe considerato trop-
po  ´Genova-centricoª  dal  
mondo portuale italiano.

Tornando alla giunta, rima-
ne coperto anche il secondo 
nome, quello che spetta a Fra-
telli d�Italia per la sostituzio-
ne di Gianni Berrino. Si atten-
de un confronto tra il coordi-
natore ligure Matteo Rosso e 
i vertici del partito per un via 
libera definitivo su Claudio 
Cavallo (sindaco di Stellanel-
lo, nel Savonese), Paolo Stre-
scino  o  Luca  Lombardi.  In  
ogni caso, il nuovo assessore 
sar‡ pescato a ponente. �

E. ROS. 

Marco RussoGiovanni Mari

P
indaco Marco Russo, 
dopo la sconfitta elet-
torale alcuni indicano 
per il Pd un imodello 

Savonaw, unica citt‡ capoluo-
go a guida di centrosinistra.

´So bene che la nostra Ë una 
piccola esperienza, ma penso 
che possa dare segnali utili an-
che per dimensioni pi  ̆impor-
tanti. Possiamo dire che dai ter-
ritori si leva una voce che invo-
ca innovazioneª.

Quali segnali?
´Noi  siamo partiti  da  una  

premessa: dovevamo muover-
ci in un contesto in cui la disaf-
fezione alla politica faceva (e 
fa)  aumentare  l�astensioni-
smo alimentando un forte di-
sincanto. Dovevamo recupera-
re la fiducia dei cittadini e coin-
volgerli in un percorso politico 
chiaro. Era necessario ribalta-
re le priorit‡: non partire da al-
leanze,  nomi  ed  equilibri  di  
partito ma da un progetto. Pen-
so che questo valga anche per 
il contesto ligure e italianoª.

Senza alleanze perÚ, oggi, 
non si va da nessuna parte.

´Certo, ma l�alleanza va co-
struita attorno a un progetto 
che aggreghi e crei le condizio-
ni affinchÈ le persone si possa-
no mettere in gioco in una vi-
sione riconoscibileª.

Si spieghi: in concreto?
´Solitamente si invoca con-

cretezza ma noi siamo partiti 
da un documento di visione, 
con quattro chiavi di fondo: la 
comunit‡, la cultura, lo svilup-
po sostenibile e la citt‡ strategi-
ca, e abbiamo lavorato per svi-
lupparle, coinvolgendo perso-
ne e idee nuove. CosÏ abbiamo 
ingaggiato i cittadini, non li la-
sciavamo solo spettatori. La fi-
ducia  l�abbiamo  cercata  su  

una visione, non su una perso-
na o su una coalizioneª.

Solo  il  programma  perÚ  
non basta. Oggi la ricerca di 
un leader Ë essenziale. 

´Partire da un progetto, non 
dal  programma,  implica  un  
cambio  di  approccio  perchÈ  
apre a una campagna iperw e 
non icontrow.  E  non Ë detto 
che a parit‡ di nomi, con un 
programma  diverso,  avrem-
mo vinto ugualmenteª.

Come oggi il Pd, voi allora 
partivate dall�opposizione.

´Ma non Ë importante. La 
nostra proposta partiva da un 
contesto civico, si Ë nutrita an-
che del lavoro fatto in opposi-
zione ma andava al di l‡. Era 
una proposta nuova, positiva, 
non ci siamo mai messi ad at-
taccare la giunta uscenteª.

Dice Burlando: lei ha vinto 
a Savona perchÈ il Pd non Ë 
riuscito a impedirglielo.

´Il Pd, come gli altri partiti, 
ha avuto la capacit‡ di metter-
si in gioco e contribuire al raf-
forzamento di un progetto civi-
co che aggregava sia i cittadini 
che i partiti. Abbiamo avuto la 
capacit‡  di  mettere  insieme  
forze e persone, ed eravamo 
aperti a tutti i soggetti che ac-

cettavano quella visione. Si Ë 
creata  un�aggregazione  con-
vinta, in cui nessuno si sentiva 
punito o schiacciato, in cui tro-
vavano espressione istanze ri-
formiste e altre di sinistraª.

Non i 5 Stelle.
´Per loro scelta, per varie ra-

gioni. Forse dovevano difende-
re la loro identit‡ a scapito del 
mettersi in gioco per un proget-
to collettivo. Noi non abbiamo 
mai detto: voi no. E il nostro 
non era un pacchetto chiusoª.

Al contrario, oggi il Pd sta 

litigando su leadership e al-
leanze e non sui contenuti.

´E io penso che si dovrebbe 
invertire  completamente  la  
marcia. La fiducia delle perso-
ne va cercata fuori dalla logica 
delle alleanze. Forse il punto 
di partenza puÚ essere l�oriz-
zontalit‡ della politica: i terri-
tori, la conoscenza dei proble-
mi reali. La politica non Ë l�atti-
vit‡ di commento dei sondag-
gi, come ho visto fare recente-
mente,  ma Ë un percorso di  
coinvolgimentoª.

Secondo lei: la prima cosa 
da fare per rilanciare il Pd.

´Non sono nelle condizioni 
di dare consigli e voglio fare ri-
ferimento ad un ampio spettro 
di  forze  politiche  e  civiche.  
Penso si debba partire da una 
visione e svilupparla coinvol-
gendo tutte le persone e le in-
telligenze e le capacit‡ diffuse 
nel Paese, facendole innamo-
rare del progetto, sentirsi atto-
ri del cambiamentoª.

Molti chiedono un azzera-
mento dell�attuale classe di-
rigente dem.

´Questo credo sia solo un 
modo per ricominciare a parla-
re di nomi e non di contenuti, 
quindi per deresponsabilizzar-
si. Dobbiamo uscire da questo 
meccanismo. Serve un percor-
so di innovazione, nei contenu-
ti e nei metodi. Se si continua a 
litigare, il cittadino ci dice: ci 
vediamo quando la finiteª.

A partire dalla Liguria?
´Dobbiamo  cominciare  da  

qui, in una terra che su sanit‡, 
infrastrutture (e quindi anche 
porti) ha molto da fare viste le 
chiare lacune mostrate dalla 
giunta Toti. Ci sono sofferenze 
manifeste  che  svelano come  
per governare non basta saper 
comunicare beneª. �
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Pd, sabato la resa dei conti
Ghio: ́ Tutti in discussioneª
Liguria, tensione tra i Dem verso la direzione. Dimissioni congelate in segreteria

LA PITTIMA

´La Liguria ha molto 
da fare su sanit‡
e infrastrutture
viste le chiare 
lacune mostrate 
dalla giunta Totiª

Mario De Fazio
Emanuele Rossi

´Ora si apre la riflessione pi˘ 
utile per il bene del partito e 
riguarda tutti i ruoli, a parti-
re dal mioª. Valentina Ghio 
ha aperto cosÏ la prima riunio-
ne della sua segreteria regio-
nale del Partito democratico 
dopo il voto del 25 settem-
bre. Una riunione in cui alcu-
ni si aspettavano addirittura 
le dimissioni della segretaria 
regionale, richieste peraltro 
dal consigliere regionale Pip-
po  Rossetti  proprio  ieri  in  
un�intervista al Secolo XIX.

Niente dimissioni, invece. 
Almeno per ora, anche se la 
data cerchiata in rosso Ë quel-
la di sabato, quando si terr‡ 
la  direzione  regionale  del  
partito ligure. Ma la segreta-
ria ha ben chiaro la necessit‡ 
di una discussione ampia, in-
terna ai dem liguri, che possa 
accompagnare anche il per-
corso nazionale del partito. E 

che possa riguardare anche il 
suo ruolo. 

Insomma, se la Ghio dovr‡ 
lasciare il posto sar‡ solo a 
valle di un�analisi dei risulta-
ti e di un mutamento del qua-
dro politico. Non a caso la se-
gretaria ha ricordato che il  
dato ligure del Pd Ë comun-
que migliore di quello nazio-
nale, nonostante la sconfitta 
netta e senza appello. Ghio 
ha chiesto ai suoi di guardare 
avanti e ´ripartire sulle pro-
poste,  con  autorevolezza  e  
credibilit‡: sulla sanit‡ pub-
blica, non disperdere la fidu-
cia arrivata che fa intravede-
re un percorso per il futuroª.

E dalla sua segreteria non 
sarebbero arrivate richieste 
di passi indietro. Tutto conge-
lato, quindi, almeno fino alla 
direzione regionale di saba-
to, dove qualche movimento 
potrebbe materializzarsi. Gli 
occhi, perÚ, sono puntati an-
che sulla direzione naziona-
le di oggi: a seconda di come 

si  delineer‡ il  percorso del  
congresso nazionale evocato 
da Enrico Letta, si capir‡ an-
che cosa puÚ accadere in Li-
guria nei ruoli di primo pia-
no del partito. La sensazione 
di chi Ë addentro agli equili-
bri interni Ë che le uscite di 
Claudio Burlando e di Pippo 
Rossetti abbiano ricompatta-
to la maggioranza orlandia-
na,  dove  i  genovesi  erano  
pronti a chiedere a Ghio di 

farsi da parte, come conse-
guenza della gestione delle 
candidature (con l�esclusio-
ne dalla lista di Alessandro 
Terrile).

Il partito resta in fibrillazio-
ne ed Ë prevedibile che qual-
cosa cambier‡ nei ruoli che 
contano, dalla segreteria re-
gionale ai posti da capogrup-
po in consiglio regionale o in 
consiglio comunale a Geno-
va. Rossetti ha dato voce alle 

critiche  di  Base  riformista,  
ma anche al malessere di al-
tre correnti come Area dem - 
la corrente che ha nel mini-
stro Dario Franceschini il lea-
der nazionale e che in Ligu-
ria si Ë sempre raccolta attor-
no alla senatrice uscente Ro-
berta Pinotti - e del partito 
del ponente, con le federazio-
ni di Savona e Imperia che so-
no da mesi sul piede di guer-
ra: ´Ghio ha esaurito il suo 
mandato, non ha dato agibili-
t‡ politica a pi  ̆aree del parti-
to e non ha rappresentato il 
ponente nelle listeª, ha spie-
gato Rossetti. 

Dal  punto  di  vista  della  
maggioranza orlandiana, pe-
rÚ, un eventuale passo indie-
tro della segretaria - pi  ̆o me-
no  spontaneo  -  aprirebbe  
un�annosa  questione  sulla  
successione, nel bel mezzo di 
un quadro magmatico per il 
Pd a livello nazionale. Non a 
caso, prima della segreteria 
regionale di ieri, la compo-
nente orlandiana del partito 
ligure si Ë incontrata nella se-
rata di martedÏ, per cercare 
di individuare il migliore per-
corso politico per le prossime 
settimane. Anche l�attivismo 
ligure del ministro Orlando 
non Ë casuale: la visita alle fe-
derazioni  del  ponente  dei  
giorni scorsi rappresentano 
anche un tentativo di pacifi-
care i tanti malumori interni 
al partito, esercitando la lea-
dership in prima persona. �

© RIPRODUZIONE RISERVATA

´Invertiamo del tutto la marcia
e rigeneriamo il centrosinistraª

il rebus sanit‡ in regione

Le quotazioni 
di Gratarola
e Cremonesi
sempre in alto

Valentina Ghio

MARCO RUSSO
SINDACO DI SAVONA
CENTROSINISTRA

Simone DȅAngelo
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Silva Collecchia / LA SPEZIA

Disco verde ad Asl5 sugli obbli-
ghi della Trasparenza nel pri-
mo semestre del 2022. Dal por-
tale del Governo iBussola del-
la trasparenzaw , che ha il com-
pito di monitorare i siti  web 
della pubblica amministrazio-
ne, emerge esito positivo pari 
a 100/100 con tutte le 84 sezio-
ni complete. In pratica gli ob-
blighi di pubblicazione risulta-
no correttamente rispettati da 
Asl5 per ogni singola sezione 
del siti aziendale di iAmmini-
strazione trasparentew. 

La Bussola della Trasparen-
za consente alle pubbliche am-
ministrazioni e ai cittadini di 
utilizzare strumenti per l� ana-
lisi ed il monitoraggio dei siti 
web. Il principale obiettivo Ë 
di accompagnare le ammini-
strazioni, anche attraverso il  
coinvolgimento diretto dei cit-
tadini, nel miglioramento con-
tinuo della qualit‡ delle infor-
mazioni on-line e dei servizi di-
gitali. Nella relazione Asl5 ha 

spiegato che con l�emergenza 
Covid, , per quanto riguarda le 
donazioni, Ë stato aperto un 
conto corrente dedicato per ai 
fini di assicurare la completa 
tracciabilit‡ dei flussi delle ero-
gazioni  ricevute.  Inoltre  fin  
dall�inizio  della  pandemia  
Asl5 ha ricevuto anche dona-
zioni di beni quali apparecchia-

ture elettromedicali, dotazio-
ni di protezione oltre a beni di 
conforto per il personale e ge-
neri vari per o pazienti ricove-
rati.

La Regione Liguria ha assicu-
rato il costante monitoraggio 
dei  flussi  delle  donazioni  ri-
chiedendo una rendicontazio-
ne mensile di tutte le elargizio-

ni, nell�ottica di massima tra-
sparenza nella gestione di tali 
risorse. ´Ribadiamo che i con-
tenuti delle varie sezioni del 
nostro Piano della Trasparen-
za sono comunque oggetto di 
aggiornamento  costante  ri-
spetto alla normativa vigente , 
in  materia  di  trasparenza  e  
nell�interesse dei cittadini ad 

ottenere la massima conoscen-
za aziendale o spiegano gli ad-
detti di Asl5 o L�azienda inten-
de a continuare a monitorare 
costantemente la sezione che 
riguarda la Trasparenza del si-
to internet aziendale e ad inter-
venire laddove siano eviden-
ziate criticit‡ e carenze solleci-
tando l�adempimento dei sog-
getti obbligati alle pubblicazio-
niª. 

Il principio della trasparen-
za, inteso come accessibilit‡ to-
tale ai dati e documenti dete-
nuti dalle pubbliche ammini-
strazioni Asl comprese, ha lo 
scopo di tutelare i diritti dei cit-
tadini, promuovere la parteci-
pazione degli interessati all�at-
tivit‡ amministrativa e favori-
re forme diffuse di controllo 
sul perseguimento delle fun-
zioni istituzionali e sull�utiliz-
zo delle risorse pubbliche. Per 
legge le Asl pubblicano tutte le 
informazioni e i dati concer-
nenti le procedure di conferi-
mento degli incarichi di diret-
tore generale, direttore sanita-
rio e direttore amministrativo, 
nonchÈ degli incarichi di re-
sponsabile di dipartimento e 
di strutture semplici e comples-
se, compresi i bandi e gli avvisi 
di  selezione,  lo  svolgimento  
delle relative procedure, gli at-
ti  di  conferimento. Alla diri-
genza sanitaria, fatta eccezio-
ne per i responsabili di struttu-
re semplici, si applicano gli ob-
blighi di pubblicazione previ-
sti per legge. Per attivit‡ pro-
fessionali, si intendono anche 
le prestazioni svolte in regime 
intramurario sempre pi  ̆utiliz-
zate dai pazienti per ovviare ai 
tempi di attesa . �

© RIPRODUZIONE RISERVATA

LA SPEZIA 

Blitz dei vigili del fuoco ieri 
mattina  all�ospedale  della  
Spezia. I pompieri sono stati 
chiamati dalla rappresentan-
te del Nursind per una verifi-
ca urgente sullo stato reale 
del padiglione 7 che ospita il 
reparto di Neurologia. Come 
si ricorder‡ nei giorni scorsi 
erano state segnalate inquie-
tanti crepe nei muri e nei sof-
fitti, ed Asl5 aveva risposto 
che era a conoscenza della si-
tuazione.  Dopo  la  verifica  
strutturale dei Vigili del Fuo-
co nel padiglione 7 ora gli ad-
detti e i pazienti vogliono sa-
pere  cosa  Ë  stato  rilevato.  
Vuole vederci chiaro anche il 
consigliere regionale spezzi-
no Davide Natale che ha an-
nunciato  che  presenter‡  
un�interpellanza  per  cono-
scere  l�esito  della  verifica  
compiuta  ieri  mattina  dai  
pompieri. 

´Questa situazione richie-
de massima attenzione e tra-
sparenza o dice il consigliere 
del Pd - Per questo con un�in-
terrogazione in consiglio re-
gionale chiederÚ di conosce-
re quanto evidenziato dai Vi-
gili del Fuoco e quali azioni 
devono essere poste in esse-
re dall�Asl 5 a tutela dei pa-
zienti e dei lavoratori e lavo-
ratrici dei due reparti ospita-
ti dal padiglione. Questa si-

tuazione  rende  necessario  
un intervento straordinario 
perchÈ i tempi per la realizza-
zione del nuovo ospedale del 
Felettino  temo  che  siano  
troppo lunghiª.

Conclude Natale: ´Nell�in-
terrogazione chiederÚ anche 
quali  sono le azioni  che la  
giunta  intende  mettere  in  
campo per assicurare un ser-
vizio decenteª. Asl5 ha riferi-
to che ´Due ditte hanno vin-
to la gara indetta per analiz-
zare ulteriormente e appro-
fonditamente la struttura al 
fine di valutare quali inter-
venti di ristrutturazione sia-
no i pi  ̆idonei per l�immobile 
e per salvaguardare la sicu-
rezza di operatori e pazienti. 
Se saranno necessari inter-
venti urgenti verranno pron-
tamente attivatiª. �

S.COLL.
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il bollettino

Il Covid rialza la testa
Contagi in crescita
e ricoveri in aumento

Una stanza di Neurologia

LA SPEZIA 

Balzo in avanti dei contagi alla 
Spezia e dintorni. Ieri sera gli 
spezzini positivi al Covid era-
no 1659 e Asl5  ha refertato 
180  nuovi  tamponi  positivi.  
Cresce anche il numero dei pa-
zienti positivi ricoverati negli 
ospedali locali. Ieri erano 27, 
tre in pi  ̆rispetto al giorno pri-
ma.  Ventun  sono  ricoverati  
all�ospedale  San  Bartolomeo  
di Sarzana e altri 6 all�ospeda-
le e della Spezia. Al Sant�An-
drea si trova anche una perso-

na ricoverata in Terapia Inten-
siva. 

Il ministero della Salute sot-
tolinea a pi  ̆ripresa che la pan-
demia non Ë finita e che potreb-
bero scattare nuove disposizio-
ni visto l�aumento dei contagi. 
Visto l�andamento l�Italia do-
vr‡ attivarsi, e nel breve perio-
do, per il terzo anno consecuti-
vo ad affrontare un autunno e 
un inverno difficili. Inoltre po-
trebbe tornare obbligatorio, al-
meno nei luoghi affollati, l�uso 
delle mascherine decaduto a fi-
ne settembre. 

Inoltre  un  nuovo  studio  
sull'uso dei test antigenici per 
contenere l'epidemia da Covid 
19, condotto da un team dell'U-
niversit‡ di Padova e dell'Impe-
rial College di Londra, avreb-
be evidenziato parecchi limiti 
dei tamponi rapidi rispetto ai 
molecolari, in particolare per-
chÈ ai primi sfuggirebbe una 
specifica variante del virus "ca-

ratterizzata da molteplici sosti-
tuzioni di amminoacidi dirom-
penti nell'antigene N" dicono 
gli esperti. 

A far paura potrebbe essere 
anche l�influenza e gli altri vi-
rus tipicamente invernali che 
potrebbero  iimpattarew  con-
tro una situazione gi‡ delica-
ta. Un altro guaio potrebbe es-
sere rappresentato dal famige-
rato iLong Covidw, alla Spezia 
molto diffuso tra le  persone 
che sono state infettate dal vi-
rus. Ieri l�agenzia Agi riporta-
va che a causa del Lon Covid 
dopo 12 mesi dal contagio au-
mentano ansia e insonnia. Si 
tratta di alcuni dei risultati del 
primo studio prospettico con-
dotto in Italia. Il Covid-19 fa 
aumentare di oltre il 10% i sin-
tomi di disturbi psichiatrici nei 
dodici mesi successivi alla ma-
lattia. �

S. COLL.
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comune

Sos liste di attesa
UnŽinterpellanza dem 
al sindaco Peracchini

NUMERO UNICO
EMERGENZE 112

FARMACIE APERTE 

24 ORE SU 24

La Spezia:
Argentieri, via V. Veneto
Sarzana
S. Caterina, via Variante Cisa
Lerici
Bello, via Roma
Portovenere
Di Portovenere, via Garibaldi
Vezzano Ligure e Arcola
Del Popolo (Vezzano)
Levanto
Bardellini, via Zoppi
Val di Vara
Saccomanni (Follo)
Varese Ligure
Cesena
Luni
Degli Oleandri (Serravalle)
S. Stefano Magra
Gemignani (Ponzano)

OSPEDALI

La Spezia
SantȅAndrea 0187-533.111
Sarzana
San Bartolomeo 0187-6041
Levanto
San NicolÚ 0187-800.409 
e 410

GUARDIA MEDICA

Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187-026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 
0187-515715

Lȅospedale SantȅAndrea della Spezia uno dei siti operativi dellȅAsl 5

lȅintervento 

Crepe nei muri,
in Neurologia
arrivano i pompieri

Lȅospedale di Sarzana

LA SPEZIA 

Sos liste d�attesa alla Spe-
zia.  A  questo  proposito  i  
consiglieri  comunali  del  
Partito democratico hanno 
presentato  un�interpellan-
za nella quale chiedono al 
sindaco, Pierluigi Peracchi-
ni, quali azioni urgenti in-
tenda  intraprendere  nei  
confronti dell�Asl 5 e della 
Regione Liguria per inverti-

re la rotta. Il dispositivo Ë 
stato firmato dai consiglieri 
comunali Andrea Montefio-
ri, Martina Giannetti, Vivia-
na Cattani, Dino Falugiani, 
Andrea Frau e Marco Raf-
faelli. 

´Ormai, quasi quotidiana-
mente, a causa del progres-
sivo e costante allungamen-
to delle liste di attesa, si ha 
notizia di numerosi e rile-
vanti disservizi per i cittadi-

ni appartenenti all� Asl 5 del-
la Spezia. I pazienti, sem-
pre pi  ̆spesso, sono costret-
ti a rivolgersi, quando nelle 
loro possibilit‡ reddituali Ë 
possibile farlo, a strutture 
private per esami urgenti e 
riferiti  a  gravi  patologieª,  
scrivono i consiglieri comu-
nali di opposizione nella lo-
ro interpellanza al sindaco 
della Spezia.

´Visto che le lunghe liste 
di attesa stanno facendo ve-
nire meno anche importan-
ti attivit‡ di screening e pre-
venzione oncologica - pro-
seguono - e considerato che 
tale situazione induce mol-
te persone a rinunciare alle 
cure necessarie andando co-
sÏ a ledere tra l�altro il dei 
principi costituzionale - af-
fermano - del diritto alla sa-

lute riteniamo inaccettabil 
e, per la dignit‡ dei cittadini 
spezzini, la carenza e lo sta-
to dei servizi sanitari nel ter-
ritorio  provinciale.  Ricor-
diamo che il sindaco della 
Spezia Peracchini Ë anche 
presidente della conferen-
za dei sindaci di Asl 5, orga-
no deputato alla valutazio-
ne ed approvazione del bi-
lancio della stessa Asl , ha ri-
cevuto,  con  il  voto  degli  
spezzini, un mandato pie-
no  ed  indipendente  dalle  
competenze  strettamente  
assegnategli  dalla  legge,  
volto ad occuparsi di tutte 
le questioni dirimenti per il 
territorio in primis il diritto 
alla qualit‡ ed alla tempesti-
vit‡ delle prestazioni sanita-
rieª. �

S.COLL. 

il report

Asl 5, la trasparenza Ë ok
´Monitoraggio continuoª
Il sito specializzato del governo italiano promuove lȅazienda sanitaria spezzina
´Nel dossier anche le donazioni ricevute dagli ospedali durante la pandemiaª
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Provincia
Golfo - Val di Vara - Riviera - Cinque Terre

LERICI

Gli allagamenti erano ormai di-
ventati una pessima costante,
anche in assenza di piogge. Era
l’ottobre del 2013, e gli allora ti-
tolari del ristorante Conchiglia
di Lerici furono costretti ad ab-
bassare definitivamente la sara-
cinesca, tanto grave era l’impos-
sibilità di portare avanti l’attivi-
tà. A quasi dieci anni di distan-
za, il tribunale della Spezia ha
stabilito che la colpa è del Co-
mune, condannandolo a risarci-
re non solo i danni per la perdita
del valore dell’avviamento
d’azienda, ma anche quelli pati-
ti per la perdita della locazione
dei locali in cui veniva svolta l’at-
tività di ristorazione, oltre alle
spese legali.
Una ‘stangata’ da quasi 170mi-
la euro, quella emessa nei con-
fronti del Comune di Lerici, che
per sua fortuna potrà rivalersi
per gran parte di quella somma
nei confronti della compagnia
di assicurazione con la quale
aveva stipulato la polizza di re-
sponsabilità civile verso terzi.
La sentenza, pubblicata qual-
che settimana fa, è stata discus-
sa nell’ultimo consiglio comuna-
le, che ha votato il riconosci-
mento del debito fuori bilancio.
I fatti risalgono a quasi due lu-
stri fa. Dal settembre 2013 i loca-
li della Conchiglia furono più
volte interessati da allagamenti.

Una situazione che col passare
dei mesi si era poi aggravata, fi-
no a impedire la prosecuzione
dell’attività di ristorazione per
motivi igienici e di sicurezza e
che il Comune di fatto risolse so-
lo tra la fine del 2015 e l’inizio
del 2016, con alcuni lavori sulla
strada adiacente il ristorante,
che avevano interessato anche
la rete fognaria e di scarico del-
le acque bianche. I titolari
dell’attività, assistiti dagli avvo-
cati Riccardo De Marco e Mavi
Ancillai, bussarono al tribunale
spezzino con una richiesta di ac-
certamento tecnico preventivo

per certificare le responsabilità
di quanto accaduto.
Il perito incaricato dal giudice
stabilì che le responsabilità era-
no a carico del Comune di Leri-
ci, in quanto «gli eventi infiltrati-
vi» erano dipesi dalla «mancata
creazione e manutenzione da
parte del Comune di Lerici di
un’idonea rete di regimazione
delle acque», con gli allagamen-
ti che avevano costretto i titola-
ri a chiudere il ristorante «con
conseguente cessazione degli
incassi e con definitiva perdita
dell’avviamento del locale». Da
qui il risarcimento a favore dei ti-
tolari di 102.438,80 euro per la
perdita di avviamento dell’attivi-
tà, di 31.907,23 a titolo di risarci-
mento dei danni patiti per la per-
dita della locazione dei locali, ol-
tre alle spese legali, per un tota-
le di 167.302,99 euro. Di questa
somma, una quota pari a
151.208,99 euro sarà di fatto ‘co-
perta’ dalla compagnia di assi-
curazione, condannata dal giu-
dice spezzino Gabriele Giovan-
ni Gaggioli a versarla nelle cas-
se del Comune.

Matteo Marcello

LERICI

A pochi giorni dalle dimissioni
dell’ex candidato a sindaco e
consigliere comunale Roberto
Vara, a Lerici la coalizione for-
mata da partiti, movimenti civi-
ci e ambientalisti, che nel 2020
ha condiviso il progetto ‘Siamo
il Golfo dei Poeti’ torna a riunirsi
per tracciare la rotta futura. Un
confronto aperto – fanno sape-
re dalla lista – dal quale è emer-
sa, oltre all’intenzione di prose-
guire il percorso iniziato nel
2020, la volontà di aumentare il
presidio del territorio.
«Innanzitutto – dicono dalla li-
sta – per responsabilità e coe-
renza verso i 1.541 elettori che si
sono riconosciuti nella nostra li-
sta e verso l’intera comunità,
convinti della bontà del nostro
programma, con l’intenzione di
svilupparlo ulteriormente e mi-

gliorarlo: tutela dell’ambiente,
del mare e del territorio, atten-
zione attraverso una serie di mi-
sure alle fasce della popolazio-
ne più deboli come gli anziani e
i giovani; più servizi, più manu-
tenzione e meno grandi opere fi-
ni a se stesse» fanno sapere dal-
la lista.
Nei prossimi giorni sarà ratifica-
ta in consiglio comunale la no-
mina a capogruppo di Emanue-
le Nebbia Colomba. «Ai rappre-
sentanti del gruppo consiliare è
stata ribadita la fiducia e il più
ampio mandato nel continuare
l’importante lavoro svolto sino
ad oggi» fa sapere la coalizione,
che augura buon lavoro al neo
consigliere Gabriele Fresco,
«certi di una proficua collabora-
zione per il raggiungimento dei
comuni fini».
Nella foto: Emanuele Nebbia
Colomba (foto dal suo profilo Fa-
cebook)

Anche le Cinque Terre a breve avranno a disposizione una piazzola
per consentire l’atterraggio dell’elisoccorso (foto d’archivio)

MONTEROSSO

Elisoccorso a Monterosso a di-
sposizione del borgo e delle Cin-
que Terre. Sta per decollare nel-
la frazione di Vettora l’attivazio-
ne della prima elisuperficie del-
la Riviera e del Parco Nazionale,
attrezzata per interventi di emer-
genza antincendio, emergenza

sanitaria e protezione civile. «Il
progetto - spiega il sindaco Ema-
nuele Moggia - ha previsto an-
che la realizzazione di due va-
sche della capacita di circa 28
metri cubi ciascuna: una di ac-
cumulo e rifornimento idrico,
l’altra di miscelazione e di rifor-
nimento di liquido ritardante. E’
già stata realizzata la nuova via-
bilità che comprende una picco-
la rotatoria». Durante le opera-
zioni di emergenza saranno atti-
vati i due semafori «posti lungo
la viabilità per garantire lo svol-
gimento in piena sicurezza». La

pista sarà dedicata alla memo-
ria di Renzino De Simoni, stori-
ca colonna portante della Pub-
blica Assistenza Croce Bianca
di Monterosso prematuramente
scomparso. In merito ai lavori, i
Comuni di Monterosso e Vernaz-
za sono risultati i vincitori del re-
lativo bando che ha finanziato i
lavori per circa 380mila euro.
La nuova elisuperficie sarà fon-
damentale per i soccorsi in ca-
so di emergenza antincendio e
Protezione Civile e soccorso sa-
nitario in emergenza-urgenza.

Euro Sassarini

Allagamenti, ristorante ko
«Il Comune paghi i danni»
Il giudice condanna l’amministrazione di Lerici a risarcire il titolare dell’attività
«Le continue infiltrazioni dovute a una regimazione non idonea dell’acqua»

Ristorante allagato (foto d’archivio)

VICENDA

In tribunale un conto
da 170mila euro
che sarà versato
in gran parte
dall’assicurazione

Lerici

‘Siamo il Golfo’ guarda avanti
Nebbia Colomba nuovo capogruppo

La piazzola per l’elisoccorso è pronta al decollo
Realizzata a Monterosso
sarà intitolata
a Renzino De Simoni
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